

**Zeitschrift:** Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse  
**Herausgeber:** Aînés  
**Band:** 20 (1990)  
**Heft:** 9

**Rubrik:** Coup d'œil : défilés de modes

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

**En matière de mode, les femmes du 3<sup>e</sup> et du 4<sup>e</sup> âge ont aujourd'hui un énorme choix à disposition, et les couleurs sont de mise. Il n'y a pas si longtemps, une grand-maman était vêtue de sombre, voire de noir, en particulier dans des cantons comme le Valais. Dès la quarantaine, une femme était «âgée». Ces données sont à remiser... au grenier avec les bons vieux souvenirs.**

## LILIANE PERRIN COUP D'ŒIL

Il est vrai que les aînées ont aujourd'hui de nombreuses façons de se démarquer de l'image d'une «vieille femme». De nombreuses activités, dont elles prennent l'initiative ou qui leur sont proposées par diverses organisations, l'aide qu'elles peuvent apporter aux jeunes familles et la décontraction générale en matière d'habillement et de tenue les aident grandement à rester d'allure jeune très longtemps, et sans pour autant dépenser des sommes plus ou moins stériles chez le couturier ou au salon de beauté. La vie se charge, dans son sillage, de conserver désormais à chacune (et chacun) de quoi rester dans le coup. Et l'ère des grand-mamans en jeans est là depuis déjà de nombreuses années... si par grand-mères nous entendons bien ces femmes de 50 à 55 ans qui accueillent, très souvent, leur premier petit-enfant. Il faut donc prendre le terme dans son sens à la fois propre et figuré! On pourrait même prétendre qu'il y a les vraies et les fausses! Les «vraies» restant celles de l'imagerie populaire, ces aïeules sereines et pleines de sagesse qui racontent des histoires et font des gâteaux lorsqu'on va les visiter. C'est bien sûr à ces

# Défilés de modes



La reine mère d'Angleterre. Photo Snowdon.

dernières que l'on songe en parlant de mode du 3<sup>e</sup> âge.

### Ne jamais se négliger

Dès la septantaine en effet, de nombreuses femmes abandonnent toute coquetterie, soit par lassitude, soit parce qu'elles estiment que «ça n'en vaut plus la peine». On devient plus frileuses, on se préoccupe surtout du confort et l'on se fiche du «qu'en dira-t-on», qui a bien assez duré jusque-là. On s'accorde en fait le repos, il est vrai bien mérité, de ne plus avoir à rendre compte de son allure. Et si l'on est encore en couple, on dira: raison de plus, il y a longtemps que mon mari ne voit plus ce que je porte!

Et si dans ces cas on mettait le mari un peu de côté?

Rien n'oblige une femme, de quelque âge que ce soit, de se préoccuper du désintérêt éventuel de son conjoint concernant son allure, ceci dit entre femmes bien sûr. Car il n'y a pas que lui, quelle que soit

l'affection qu'on lui porte. S'habiller gai, s'habiller jeune, c'est aussi se rendre un peu hommage à soi-même. Se remonter le moral. Tout le monde aura à y gagner.

### Même en EMS

Celles qui se trouvent en maison de retraite n'ont pas de raison non plus de se laisser aller et, si leur santé le leur permet, elles pourront aussi veiller, avec un peu de choses bien choisies, à rester agréables à regarder. Une boutique de mode spécialisée, à Lausanne, passe du reste dans divers établissements médico-sociaux, ou maisons de retraite, avec ses collections, et même un mannequin qui a l'âge du rôle, comme on dit. On objecte à cette sorte d'initiative que c'est un moyen de soutirer de l'argent aux pensionnaires, de forcer les ventes. Rien n'est moins sûr. Personne n'est obligé d'acheter, et pour celles qui le souhaiteraient et ne peuvent plus se rendre dans les magasins, il est bien

agréable de pouvoir faire son petit choix de cette manière.

Il y a aussi les catalogues de vente par correspondance, indispensables pour toute personne ne pouvant plus se déplacer. Et qui, depuis quelques années – une idée partie d'Allemagne – n'hésitent plus à présenter les modèles plus particulièrement destinés aux aînées sur des mannequins de l'âge correspondant, et même des mannequins de forte taille, ce qui paraissait impensable il y a une vingtaine d'années encore. (Ces grandes maisons de vente par correspondance ont aussi l'avantage d'être moins chères que des boutiques.)

### Le choix des couleurs

Mais s'habiller gai ne veut pas dire non plus qu'il faille se déguiser en artistes de music-hall et se croire obligées de s'attifer de rose bonbon acidulé ou de vert pomme criard, encore moins de mélanger ces teintes! Encore qu'il y ait, dans ce registre, quelques belles réussites. La reine mère d'Angleterre, qui vient de fêter, en août, ses 90 ans, s'est spécialisée dans les couleurs de ce type, mais avec un style à nul autre pareil! Nous n'avons pas toutes à disposition des couturiers pour manœuvrer ce type de style pour le faire passer! Avec des cheveux blancs ou très gris, il y a de jolis beiges, des marines clairs imprimés ou rayés de blanc, des verts foncés agrémentés de pois blancs qui font merveille. Et pour la saison fraîche ou froide, des rouilles chaleureux ou des bordeaux qui feront tilt à tous les coups, agrémentés de pulls, blouses ou écharpes à dominance blanche. Avec le choix des grands magasins, tout devient possible à peu de frais.

L.P.